
Краткий депутатский отчет депутата Совета депутатов МО Отрадное 

Бабушкина А.В. 

 

 

1. Депутатские инспекции, обходы и обращения. 

В 2021 году мною было проведено 82 депутатские инспекции и обхода, в том 

числе:  

- обходы подвалов – 6;  

- обходы парка на р. Лихоборка – 5;  

- обходы зоны отдыха по р.р. Чермянка и Яуза – 5;  

- проверка состояния детских и спортивных площадок – 14;  

- проверка состояния благоустройства дворов и зеленых насаждений – 14;  

- проверка состояния парка Отрадное – 5;  

- проверка работы торговых сетей – 9;  

- проверка отдела МВД Отрадное – 3. 

 

По итогам инспекций и обходов составлено 24 акта, направлено 88 обращений. 

В них содержится 548 рекомендаций, примерно треть из которых была выполнена,  

в том числе по спилу сухостоя, дератизации, дополнительной герметизации, замене 

краски, ремонту входных групп, установки урн для отходов собак, увеличению 

количества работающих касс в сетевых магазинах района.  

Вместе с тем, не удалось решить вопросы: устройства дренажной системы в 

парке Отрадное, проведения работ по укреплению склонов в парке «Отрада», замене 

сгнивших деревянных конструкций на мостиках на р. Лихоборке, обеспечения 

освещения на всех детских площадках района, заделки дупел деревьев, демонтажа 

опор двойного назначения, восстановления вырубленных деревьев. Часть указанных 

работ намечена на 2022 год. 

В течение года направлено 522 депутатских обращения в интересах 

избирателей, в том числе:  

- по вопросам благоустройства, состояния детских и спортивных площадок, 

уборки – 233;  

- по вопросам текущего и капитального ремонта – 45;  

- по вопросам торговли и потребительского рынка – 32;  

- по вопросам видеонаблюдения и охраны общественного порядка – 32; 

- по вопросам оказания медицинской помощи – 29;  

- по вопросам оказания социальной помощи – 26;  

- по вопросам строительства – 22; 

- по вопросам защиты гаражей и прав автовладельцев – 19. 
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2. Депутатский контроль за работой общественного транспорта. 

Мною и моими общественными помощниками проведены 22 мероприятия 

контроля за работой общественного транспорта. 

Были выявлены такие проблемы, как несвоевременное прибытие автобусов 23, 

98, 238, 628 маршрутов, демонтаж старых остановочных павильонов без установки 

новых, неудобная для пассажиров парковка водителей, закрытие дверей перед 

спешащими к средствам наземного транспорта пассажирами, плохое транспортное 

обеспечение жителей ЖК Поколение, Высоковольтного проезда и ЖК «Римского-

Корсакова, д. 11», работа только 1 окна кассового обслуживания пассажиров 

Метрополитена в пиковое время. Отмечена хорошая работа автобуса маршрута  

№ 637.  

При моем участии, как депутата, был продлен маршрут движения автобуса  

№ 23 до Жилого квартала Юрловский, д. 14, начата замена остановочных 

павильонов на современные, пущено 8 дополнительных единиц наземного 

транспорта, изменен график работ касс станции «Отрадное» Мосметрополитена, 

частично улучшена работа автобуса маршрута № 380, количество автобусов  

с работающими кондиционерами увеличилось с 20 до 55 %.  

Тем не менее, большая часть проблем так и осталась не решена: автобусы 

следуют с нарушением интервалов, порядок в работе 3 автобусного парка не 

наведен, работа подвижного состава парка вызывает нарекание жителей, 3 

микрорайона Отрадного до сих пор находятся на расстоянии 500 и более метров от 

ближайшей остановки наземного транспорта.  

Не решен и вопрос о строительстве подземного перехода через Алтуфьевское 

шоссе около домов 13 и 14. 

 

3. Защита прав автовладельцев и владельцев гаражей. 

В 2021 году в районе продолжился снос гаражей, построенных в 1960-1990-х 

годах. Механизм сноса был практически одинаков: с гаражными объединениями  

не заключали договор о продлении аренды земли, а представители городских 

властей утверждали, что большая часть гаражей пустует.  

Мною было направлено 19 обращений в защиту прав владельцев гаражей, 

расположенных по ул.ул. Римского-Корсакова, Декабристов, Сигнальном проезде, 

Алтуфьевском шоссе, проведено 3 круглых стола по выработке алгоритма решения 

вопросов хранения автомашин. В большинстве ситуаций помочь владельцам 

гаражей не удалось. Более 600 машиномест было снесено, их владельцы получили 

компенсацию, не достаточную для приобретения машиноместа. 

Было инициировано рассмотрение вопроса о создании городской социальной 

инфраструктуры для хранения автомобилей жителей на Экспертном Совете при 
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Уполномоченном по правам человека. Однако внятной позиции по этому вопросу  

у Правительства г. Москвы пока что нет.  

Как председатель профильной комиссии, я вместе с коллегами  

по депутатскому корпусу высказался против расширения в районе сети платных 

парковок, в том числе и перед магазином «ЕвроСпар». 

12 обращений были посвящены вопросам регулировки работы светофоров, 

которые имели неоправданно большой или необоснованно маленький интервал 

работы разрешающих или запрещающих сигналов. В работу 14 светофоров были 

внесены изменения. Поставлены вопросы об оборудовании всех светофоров 

таймерами, активизации нажимных кнопок. 

 

4. Защита прав владельцев собак, кошек и голубей. 

Большое внимание было уделено расширение сети собачьих площадок 

шаговой доступности. Такие площадки должны находиться не дальше, чем 400 

метров от места жительства.  

Количество площадок увеличилось с 5 до 8. Подготовлены адреса, по которым 

может быть размещено еще 14 площадок. Поставлен вопрос об увеличении 

количества площадок до 28, что позволит при существующей застройке района 

обеспечить их шаговую доступность. 

Велся контроль за сохранением в окошках подвалов лазов для кошек. Из тех 

домов, где такие лазы удалось сохранить, жалоб на наличие крыс не поступало. 

С директором ГБУ «Жилищник» достигнута договоренность о строительстве 

в порядке эксперимента домика для кошек.  

Проведен осмотр состояния голубятен. Даны рекомендации по их 

содержанию.  

 

5. Просветительская деятельность. Укрепление мира и дружбы между 

народами.  

Коронавирусные ограничения не позволили вести лекционную работу  

в образовательных учреждениях.  

Вместе с тем, в моем личном блоге в «Живом журнале» было опубликовано 82 

просветительских материала, в том числе – по истории и современному состоянию 

района Отрадное.  

Удалось выпустить 3-е (в твердой обложке) и 4-е (в сокращенном варианте) 

издания книжки «Отрадное в годы Великой Отечественной Войны: в 20 км. от линии 

Фронта»).  

Изданы краткие пособия для жителей: 

- Если Вы повстречали полицейского;  

- Если в Вашем доме идет капитальный ремонт;  
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- Как взаимодействовать с управляющей компанией; 

- Если Вас ждет реновация;   

- Как обеспечить соблюдение правил содержания зеленых насаждений.  

Мною было проведено 2 экскурсии по истории района Отрадное по маршрутам 

Московская окружная железная дорога – школа 264 Рижского района Москвы – 

церковь Покрова Пресвятой Богородицы – Лихоборка – Богоявленские пруды, и д. 

Слободка – «совхоз Безбожник» – Медведковская ветка Савеловской железной 

дороги – сады учхоза Отрадное. 

На 11 праздниках во дворах и в парке Отрадное удалось выступить  

по различным вопросам истории района.  

Направлены письма о присвоении охранного статуса и сохранении от сноса 

зданию платформы «Отрадное», которая дала название району.  

Выдвинуты предложения о введении в Отрадном в качестве местных 

праздников дня основания Московского института теплотехники и НИИ точных 

приборов.  

В парке «Отрадное» проведен концерт «За мир и дружбу между народами 

России», на котором выступили исполнители татарской, башкирской и 

азербайджанской музыки и песен. Концерт собрал более 200 слушателей.  

  

6. Конфликт в связи с застройкой парка Отрадное объектами проекта 

«Московские ярмарки». 

В марте 2021 года на городском уровне было принято решение о строительстве 

в парке Отрадное по ул. Хачатуряна торгово-досугового комплекса по проекту 

«Московские ярмарки». Поддержав концепцию строительства комплекса, я 

выступил за строительство комплекса в другом месте. Однако выбор места был 

осуществлен до информирования Совета депутатов.  

Для снижения общественной напряженности я организовал 2 встречи жителей 

с проектировщиками и работниками управы, 5 выходов на место строительства,  

а затем регулярный мониторинг выполняемых работ. После открытия комплекса 

мною ежемесячно проводится мониторинг его работы, включая мониторинг цен  

на работающем при комплексе небольшом рынке.  

По результатам мониторинга действия по застройке и цены неоднократно 

корректировались.  

Тем не менее, частью жителей в мой адрес были выдвинуты необоснованные 

обвинения в том, что я способствовал данной застройке, что не соответствует 

действительности. Вместе с тем, история с данным строительством в очередной раз 

показывает крайнюю недостаточность полномочий местного самоуправления. 
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7. Проблемы озеленения района. 

Мной был поставлен вопрос о недостаточности озеленения, подготовлен  

с помощью коллег-депутатов адресный перечень из 122 адресов для дополнительной 

посадки деревьев и кустарников, разбивки цветников. 

Представлено 77 адресов для ремонта газонов и 35 адресов для завоза земли. 

Выявлено кране низкое качество значительной части завозимого грунта.  

В адрес ОМВД Отрадное было направлено 5 обращений о хищении ценных 

пород многолетников и кустарников для выявления виновных лиц.   

Даны рекомендации по обрезке тополей, обращено внимание на породы 

тополей, например, итальянские или лавролистные, которые обрезать нельзя. 

Обращено внимание на отсутствие вертикального озеленения в районе.  

Взято на контроль озеленение вазонов на входных группах подъездов.  

Выявлено и обеспечено восстановление после аварийных земельных разрытий 

11 территорий. 

 

8. Защита прав граждан при капитальном ремонте 

Проведено 15 проверок домов, где проводился капитальный ремонт. Выявлено 

более ста нарушений, в том числе те, которые могут повлечь нарушение 

теплоснабжения жилых помещений. 

Основными нарушениями при проведении капитального ремонта стало 

тотальное нарушение сроков проведения капитального ремонта, уклонение от 

обследования домов, подлежащих ремонту, подделка подписей лиц, 

представляющих жителей дома, либо выдающих себя за имеющих такие 

полномочия, проведение работ выборочно и некомплексно, использование для 

электроснабжения квартир проводов уменьшенного сечения, которые не позволят 

обеспечить достаточную мощность электропитания, исключения из плана 

капитального ремонта необходимых для жителей работ, отсутствия необходимого 

контроля со стороны ФКР, отсутствия алгоритма прокурорского надзора при 

проведении капитального ремонта. 

В адрес ФКР, ДКР, прокуратуры, стройнадзора направлено не менее 11 

обращений. 

 

9. Во главе Комиссии № 1. 

В 2021 году я продолжил возглавлять Комиссию по социально-

экономическому развитию, потребительскому рынку и строительству 

муниципального округа Отрадное (Комиссия № 1), которая сохранила позиции 

наиболее активно работающей Комиссии.  
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Деятельность Комиссии № 1 за 2021 год. 

На 19 заседаниях Комиссии № 1 было рассмотрено 98 вопросов: 

1) в соответствии с перечнем отдельных полномочий города Москвы, 

которыми наделены органы местного самоуправления муниципальных округов в 

городе Москве, всего 24, из них: 

- мероприятия по социально-экономическому развитию района Отрадное – 6; 

- участие депутатов в работе комиссий, осуществляющих открытие работ и 

приемку оказанных услуг и (или) выполненных работ по капитальному ремонту 

общего имущества в многоквартирных домах, проведение которого обеспечивает 

Фонд капитального ремонта многоквартирных домов города Москвы – 1; 

- НТО - 6; 

- ограждающие устройства – 8; 

- озеленение – 3. 

2) по вопросам благоустройства и инфраструктуры района – 68, из них 44 

обращений жителей. 

3) стимулирование – 5. 

4) вопросы, связанные с организацией деятельности комиссии – 1. 

 

Итоги рассмотрения 98 вопросов: 

- направлено обращений в органы исполнительной власти, организации  

по рассматриваемым вопросам, в том числе обращениям жителей (количество 

вопросов/количество обращений) - 59/81; 

- принято к сведению - 8; 

- вынесено вопросов на заседание Совета депутатов – 24, из них в раздел 

«Разное» - 3; 

- проведены мониторинги территорий – 5; 

- назначено рабочее совещание – 2. 

По итогам рассмотрения трех вопросов по установке ограждающих устройств 

на придомовой территории многоквартирных домов – комиссия приняла решения  

о возврате без рассмотрения Советом депутатов документов на установку 

ограждающего устройства (Отсутствие установленного нормативными правовыми 

актами комплекта документов - 2. В связи с нарушением положений Требований, 

связанных с оформлением протокола общего собрания собственников помещений  

в многоквартирных домах - 1). 

По одному вопросу по установке ограждающих устройств – комиссия дважды 

рассматривала представление Бутырской межрайонной прокуратуры СВАО города 

Москвы об устранении нарушений земельного законодательства и решила оставить 

решение Совета депутатов муниципального округа Отрадное от 20.07.2021 № 77/2 
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«О согласовании установки ограждающих устройств на придомовой территории по 

адресу: Березовая аллея, д. 3» в силе. 

В связи с обращениями жителей ЖК «Римского-Корсакова 11» 

представителями управы района Отрадное, депутатами Совета депутатов проведена 

встреча на территории ЖК «Римского-Корсакова 11» для проработки вопроса 

обустройства дополнительных выходов из ЖК «Римского-Корсакова 11» (жители на 

встречу не явились). В ОИВ направлены обращения об обустройстве 

дополнительных выходов 

В связи с обращениями жителей ЖК «Римского-Корсакова 11» по вопросу 

организации остановки наземного городского пассажирского транспорта был 

подготовлен проект решения о внесении предложений по организации остановки 

наземного городского пассажирского транспорта. Получен ответ ГУП 

«Мосгортранс» о невозможности организации остановки автобуса. 

В связи с обращением жителей района, в управу направлено обращение  

с просьбой возобновить проведение конкурса любительских цветников в районе 

Отрадное (поступил ответ о возобновлении конкурса). Аппарату Совета депутатов 

поручено включить в техническое задание закупку грамот и подарков для 

победителей конкурса любительских цветников в рамках проведения праздничных 

и иных зрелищных мероприятий муниципального округа Отрадное на 2022 год. 

В соответствии с обращением жителя района проведен осмотр придомовой 

территории жилого дома по адресу: Северный бульвар, д. 3, корп. 2, рабочей группой 

в составе представителей управы района города Москвы, депутатов Совета 

депутатов муниципального округа Отрадное (Бабушкин А.В., Шильников А.М., 

Татарченко В.В.), жителей района с участием представителей ООО «Эдисонэнерго». 

Депутатами Совета депутатов проведен мониторинг проводимых работ  

по благоустройству территории вдоль реки Чермянки с участием представителей 

органов исполнительной власти. 

Депутатами Совета депутатов проводился постоянный мониторинг работ  

по озеленению фестивальной площадки по ул. Хачатуряна.  

Проведен мониторинг соблюдения прав и законных интересов избирателей  

в здании бывшей гостиницы «Восход» и на прилегающей к гостинице территории. 

Для решения проблемных вопросов, затрагивающих интересы жителей 

муниципального округа, Совет депутатов практикует проведение рабочих 

совещаний, встреч с участием представителей органов исполнительной власти  

и заинтересованных лиц. За 2021 год были проведены: 

- рабочая встреча с администрацией катка, с участием представителей управы 

района Отрадное города Москвы, депутатов, заинтересованных жителей  

по вопросу функционирования катка в парке по адресу: Юрловский пр-д, вл. 6; 
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- рабочая встреча с выходом на место с участием представителей управы 

района Отрадное, ГБУ «Жилищник района Отрадное», депутатов Совета депутатов 

муниципального округа Отрадное по вопросу обустройства пандуса у ЖК Римского-

Корсакова;  

- рабочая встреча с выходом на место представителей управы района 

Отрадное, ГБУ «Жилищник района Отрадное», депутатов Совета депутатов 

муниципального округа Отрадное по вопросу организации движения на перекрестке 

при выезде из ЖК Римского-Корсакова, 11 около автомойки Высоковольтный 

проезд, д. 1, с. 8; 

- рабочее совещание по вопросу комплексного развития территории квартала, 

ограниченного рекой Лихоборкой с севера, Сигнальным проездом с юга, 

железнодорожными путями Савеловского направления с запада и дублером 

Алтуфьевского шоссе с востока. По результатам рабочего совещания были 

направлены обращения: 

 в Департамент капитального ремонта города Москвы о разделении 

проекта благоустройства ЖК «Поколение» на две части и предусмотреть в 2021 году 

начало работ по благоустройству территории со стороны Нововладыкинского 

проезда; 

 на имя Президента ГК ФСК «Лидер» Воронина В.А. по вопросу 

ускорения вопроса освещения Нововладыкинского проезда; 

 в ГБУ «Жилищник района Отрадное» по вопросу актуализации паспорта 

УДС Нововладыкинского проезда от Савеловской железной дороги до дублера,  

с целью включения тротуара в паспорт и обслуживания его ГБУ «Жилищник района 

Отрадное». Получен ответ об актуализации паспорта УДС после передачи 

строительной организацией территории на баланс ГБУ «Жилищник района 

Отрадное». 

- рабочая встреча по вопросу организации безопасной среды проживания 

жителей ЖК «Поколение». По результатам рассмотрения вопроса направлены 8 

обращений в соответствующие ОИВ и иные организации; 

- рабочая встреча по вопросу оборудования пешеходной дорожки в ЖК 

«Поколение». По результатам рассмотрения вопроса направлены 7 обращений  

в соответствующие ОИВ и иные организации, проведен комиссионный выход 

представителей управы и жителей ЖК «Поколение». 

- рабочая встреча по вопросу ремонтно-восстановительных работ дома № 7  

по Северному бульвару, по результатам рассмотрения вопроса направлены 

обращения:  

в ГБУ «Жилищник района Отрадное» по вопросу ремонтно-

восстановительных работ дома № 7 по Северному бульвару с просьбой: 

 заранее информировать жителей о предстоящих ремонтных работах; 
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 согласовывать с жителями цветовое решение покраски стен; 

 провести выборочную герметизацию межпанельных швов в местах 

промерзания; 

 завезти в следующем году землю для жителей дома № 7 по Северному 

бульвару; 

в управу района Отрадное о необходимости проведения визуального осмотра 

качества проведенных ремонтно-восстановительных работ, а также проведения 

ремонтно-восстановительных работ крыши козырька дома в связи с протеканием 

крыши козырька дома и межплитных швов дома № 7 по Северному бульвару/ 

На заседании комиссии 07.09.2021 при рассмотрении вопроса о реконструкции 

стелы в парке на ул. Хачатуряна принято решение: 

1. Поддержать позицию управы района Отрадное об оформлении стелы 

«Журавли нашей памяти» в качестве памятника. 

2. Включить вопрос «О поддержке предложения о возведении в Парке  

по ул. Хачатуряна памятника «Журавли нашей памяти» в честь погибших воинов в 

XX-XXI веках, в раздел «Разное» повестки внеочередного заседания Совета 

депутатов 14.09.2021. 

3. Закрепить депутатов Бабушкина А.В., Татарченко В.В. и Шильникова А.М. 

ответственными за взаимодействие с управой района Отрадное по вопросу 

возведения в Парке по ул. Хачатуряна памятника «Журавли нашей памяти». 

4. Все предложения по вопросу возведения в Парке по ул. Хачатуряна 

памятника «Журавли нашей памяти» выносятся на рабочую группу под 

руководством Шильникова А.М.  

По результатам рассмотрения обращений граждан и вопросов благоустройства 

и инфраструктуры района направлены следующие обращения: 

- в Департамент городского имущества Москвы о предоставлении проекта 

межевания территории ул. Хачатуряна, д. 18, д. 20, ул. Декабристов, д. 22, подъезд 

7. 

- по вопросу работы автотехцентра по адресу: Высоковольтный проезд, д. 1, 

корп. 3, 4, 5 в адрес: 

 - Государственной инспекции по контролю за объектами недвижимости 

города Москвы; 

 - земельного контроля Управления Росреестра по г. Москве; 

 - Департамента природопользования и охраны окружающей среды  

г. Москвы (получены ответы о применении штрафных санкций к руководству 

автотехцентра. 

- в префектуру СВАО города Москвы о необходимости оборудования 2 

хоккейных площадок по адресам ул. Отрадная, д. 18 и пр. Якушкина, д. 6 в 2021 году; 
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- в интересах жителей района, с целью обеспечения безопасного движения,  

в префектуру СВАО города Москвы об ускорении решения вопроса об обустройстве 

пандуса в ЖК Римского-Корсакова; 

- в Департамент природопользования и охраны окружающей среды города 

Москвы обращение о необходимости учитывать при формировании адресного 

перечня объектов озеленения 3-й категории района Отрадное города Москвы  

не только результаты опросов на портале «Активный гражданин», но и мнение 

депутатов Совета депутатов муниципального округа Отрадное; 

- на имя префекта СВАО города Москвы Беляева А.А. по вопросу решения 

проблем комплексного развития территории квартала ЖК «Поколение»; 

- в Департамент информационных технологий города Москвы с просьбой 

оборудовать остановки городского наземного транспорта в районе Отрадное 

электронными информационными табло; 

- Департамент транспорта и развития дорожно-транспортной инфраструктуры 

города Москвы с просьбой оборудовать в районе Отрадное современные остановки; 

- в Департамент информационных технологий города Москвы с просьбой 

установить рядом с выходами из метро и входом в парк Отрадное интерактивных 

стендов; 

- на имя Мэра Москвы Собянина С.С. и в Москомспорт с просьбой снять  

с торгов помещение по адресу: ул. Отрадная, д. 8 и передать его в Москомспорт для 

возобновления деятельности ДЮСШ «Орбита» на территории района Отрадное; 

- в управу района Отрадное о необходимости установления ограждений  

на детских площадках, которые примыкают к автостоянкам и проезжей части; 

- в управу района Отрадное по вопросу переноса туалета от дома по адресу:  

ул. Декабристов, д. 1 к зданию ОМВД России по району Отрадное. 

- в ГУП «Мосгортранс» по вопросу ускорения работ по монтажу павильона 

ожидания на остановочном пункте «Метродепо». 

 

А. В. Бабушкин 


